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Быть проводниками передовой 
агротехники

Молодые строители!
Воздвигайте дома скоростными методами

' ★ ★ ★

Растет социалистический городок

Сейчас, когда каждый 
день приближает нас к ве
сеннему севу, особенно важ

но, чтобы молодые труженики 
колхозных полей были самыми 
активными проводниками пере
довой агробиологической науки и 
агротехники.

Для того, чтобы широким фрон. 
том повести борьбу за высокий 
урожай"'! 952 года, чтобы еще вы
ше поднять благосостояние тру
дящихся и могущество нашей Ро
дины, нужно использовать все 
достижения науки, широко при
менять опыт передовиков, всяче
ски развивать и поддерживать 
инициативу молодых колхозников.

Агробиологическая наука дока
зала, что ранний весенний сев 
одно из важнейших условий вы
сокого урожая. При раннем севе, 
когда в почве сохранилось еще 
достаточное количество влаги, 
происходит быстрое прораста
ние всходов, лучшее развитие ра
стений. Они успевают полностью 
созреть до осенних заморозков. 
Но только рано посеяГь еще да
леко не достаточно. Важно по
сеять хорошо просортированными 
и подготовленными семенами.

Вот поэтому и нужно подгото
вить поля и семена к севу. В тех 
колхозах, где йе проведена рабо
та по снегозадержанию, необхо
димо организовать задержание 
талых вод. Надо не только про- 
сортировать семена, но и подгото
вить их к воздушно-тепловому и 
солнечному обогреву, оборудо
вать специальные площадки, куда 
будет насыпаться зерно для обо
грева.

Не меньшую роль играет удоб- 
•рение полей. До весенней распу
тицы осталось очень мало дней, 
поэтому особенно серьезно на
до отнестись к заготовке и вы
возке на поля местных удобрений 
в оставшиеся дни. Большую ра
боту в этом отношении провели 
комсомольцы колхоза имени 
Сталина, Каменского района. 
Каждый член этой организации, 
по решению собрания, занимается 
вывозкой на поля местных удо
брений в свободные от рабочего 
времени часы. В вывозке удобре
ний серьезную помощь должны 
оказать машинно-тракторные стан-

ШПРЕ ПРЕДМАЙСКОЕ СОРЕВНОВАНИЕ! -

На вахте молодые алюминщики
Призыв уралмашевцев и серов

ских металлургов о развертывании 
предмайского соревнования широ
ко подхватили молодые рабочие 
Уральского алюминиевого завода. 
Встав на предпраздничную вахту, 
алюминщики показывают образцы 
стахановского труда.

В цехе кальцинации больших 
успехов добилась комсомольско- 
молодежная бригада Ефима Саба- 
даша. Полностью используя мощ
ность печей, она дает высокое ка
чество прокалки глинозема и до
срочно завершила свой кварталь
ный план.

В счет второго квартала начала 
работать бригада знатного глино- 
земщика, инициатора движения за 
богатые лицевые счета экономии в 
Фонд великих строек коммунизма 

ции. Молодые механизаторы Ска- 
тинской МТС, например, в вы
ходные дни и в свободное от ос
новной работы время вывозили 
навоз на поля колхоза имени 
Сталина, Камышловского райо
на, а механизаторы тракторной 
бригады тов. Карфидова помогли 
сельскохозяйственной артели име
ни Свердлова, Егоршинского 
района, по вывозке удобрений 
выйти, в число передовых.

Агробиологическая наука при
дает огромное значение внесению 
в почву торфо-навозных компо
стов и особенно гранулированных 
удобрений. Однако во многих 
колхозах изготовление гранул ор
ганизованно плохо или даже со
всем не организовано. А между 
тем, изготовление их не требует 
особого труда и вполне может 
быть налажено в любом колхозе.

Успех сева во многом зависит 
от механизаторов. Провести сев 
перекрестным способом, глубоко 
вспахивать землю, во-время про
боронить посевы — все это зави
сит от них. Инициаторы соревно
вания МТС — красноуфимские 
механизаторы уже давно выпол
нили свои обязательства по ре
монту тракторов и сельскохозяй
ственных машин. Закончена под
готовка к севу и многими други
ми станциями. Сейчас большую 
роль призваны сыграть комсо
мольские контрольные посты, ко
торые еще раз должны проверить 
готовность и качество ремонта 
механизмов, следить за организа
цией пробных выездов, строго на
блюдать за качеством работы 
каждого механизатора во время 
сева.

Комитеты комсомола колхоз
ных организаций и машинно-трак. 
торных станций и молодые спе
циалисты — агрономы — должны 
сейчас чувствовать всю ответст
венность за организаторскую ра
боту среди молодежи. Поддержи
вать и развивать инициативу мо
лодых колхозников, глубоко про
пагандировать требования пере
довой мичуринской науки, не
устанно помогать партийным ор
ганизациям и правлениям колхо
зов — вот задача вожаков моло
дежи, которая поможет успешно 
провести сев.

I Анатолия Кузнецова. В этом году 
она сберегла сырья более чем на 
30 тысяч рублей.

Второй месяц удерживает звание 
участка отличного качества продук
ции комсомольско-молодежный 
электролизный корпус, руководи
мый молодым инженером Михаи
лом Ивановым, Этот корпус выпу
скает лучший в мире алюминий, 
он дал нынче государству уже 120 
тысяч рублей прибыли и добился са
мых высоких на заводе показате
лей по экономии глинозема и анод
ной массы.

В эти дни комсомольско-моло
дежные бригады тт. Петрова, Кай- 
городова, Жданова выдают много 
сверхпланового металла высших 
сортов.

И. ПОТОЦКИЙ.

Каждый, кто приезжает в Куйбы
шевский район Свердловска, выйдя из 
трамвая, видит строящиеся многоэтаж
ные дома. Вот один уже приняли шту
катуры, на другом орудуют каменщи
ки, а рядом закладывается фундамент 
под новые здания.

На пустыре вырастает социалисти
ческий городок. Эта картина радует 
сердце каждого советского человека. 
Мы, каменщики, испытываем особую 
гордость: новые дома сооружаются на
шими руками. И чем быстрее и лучше 
мы будем работать, тем больше будет 
новых жилых домов, школ, клубов. Вот 
почему мы, строители, постоянно изы
скиваем более производительные мето
ды труда.

Наша бригада строит шлакоблочные 
дома. В бригаде — молодые каменщи
ки, пришедшие на стройку из ремес
ленного училища. Хорошо усвоив опыт 
каменщиков-мастеров, они успешно 
справляются с заданиями. Производи
тельно трудиться нам помог передовой 
метод кладки — метод четверки.

Обязанности членов бригады распре
деляются так. Опытный каменщик ве
дет кладку внешнего ряда, другой в 
это время подает на стену раствор и 
камень. Третий член бригады кладет 
внутренний ряд, а четвертый засыпает 
шлаком отверстия шлакоблоков. При 
большом фронте работ такое расчлене
ние в бригаде очень выгодно, это на
много увеличивает производительность 
труда.

Преимуществ^ метода четверки за
ключается в том, что члены бригады 
постоянно повышают свое мастерство. 
Время от времени меняясь операциями, 
каменщики' всесторонне изучают осо
бенности каждой из них. Менее квали
фицированные рабочие—члены брига
ды, наблюдая за работой каменщиков- 
мастеров, перенимают опыт производи
тельной кладки.

Большую роль в повышении мастер
ства каменщиков нашей бригады сыгра
ли стахановская школа и показатель
ная кладка. Производительность труда 
бригады росла из месяца в месяц. Но
ябрьскую норму мы выполнили на 
160 процентов, декабрьскую — на 
180, а январскую — на 198.

На одном из производственных со- 
бранчй мы решили вызвать на социа
листическое соревнование комсомоль
ско-молодежную бригаду челябинского 
каменщика Ивана Гвоздина. В начале 
февраля я побывал в Челябинске вмес
те с делегацией свердловчан, встре
тился там с Гвоздяным. Мы договори
лись о соревновании, обменялись опы
том.

Оказалось, что бригада Ивана Гвоз
дила умело борется за экономию мате
риалов. Этот опыт мы сейчас широко 
используем в своей работе. За месяц 
сэкономили 6 квадратных метров шла-

СЕЛЬСКИЕ ЛЕКТОРИИ ДЛЯ МОЛОДЕЖИ
В нашем районе рабо

тает три комсомольско- 
молодежных лектория: при 
Черновском сельском клу
бе, Еланском и Краснопо
лянском домах культуры. 
Руководителями их утверж
дены докладчики райкома 
комсомола, молодые учите
ля И. Ф. Семко, С. И. Ра
дионов и А; В. Губина.

Только в течение 5 меся
цев силами этой группы 
было прочитано 65 лекций 
и докладов. Тематика, 
включенная в сельские 
лектории, разнообразна. 
Это — лекции о вождях 
нашей большевистской пар
тии В. И. Ленине и И. В. 
Сталине, о боевом пути ле
нинско-сталинского. комсо
мола, о нашей Родине, 
лекции на литературные, 
агрономические и естест
венно-научные темы.

С большим интересом мо
лодежь прослушала цикл 
лекций о четырежды орде
ноносном ленинско-сталин- 
оком комсомоле, которые 
читались в Краснополян-

Рассказ Ивана Колясникова, 
бригадира комсомольско- 

молодежной бригады треста
Свердлпромстроя

коблока, добились этого благодаря ак
куратной разбивке и использованию 
половинчатых блоков. Но из-за небреж
ности у нас получился перерасход ра
створа. Об этом серьезно поговорили на 
своем собрании, и теперь раствор рас
ходуется экономнее. Если к концу 
смены имеется еще много раствора, мы 
никогда не оставляем его на ночь, так 
как он замерзнет, а обязательно расхо
дуем в этот же день.

В конце января на стройку стали 
поступать шлакоблоки новой систе
мы — не с большими круглыми от
верстиями, а со щелеобразными. Такие 
шлакоблоки не требуется засыпать 
шлаком.

— Четвертый в бригаде теперь лиш
ний, — сказал член бригады Виктор 
Еманов. По его предложению в сере
дине февраля мы начали работать ме
тодом тройки. Четвертый член брига
ды перешел в другую бригаду. Сейчас 
при большом фронте работ мы работаем 
тройкой, а когда фронт сужается, — 
применяем метод двойки: один подает* 
раствор и камень, другой укладывает.

Для успешной работы большое зна
чение имеет своевременная доставка 

ске — в Доме культуры, 
школе и колхозе «Красная 
звезда». Этот цикл со,стоял 
из 7 тем: «ВКП(б) — ру
ководитель и организатор 
комсомола», «Речь В. И. 
Ленина на III съезде 
РКСМ», «За что комсомол 
награжден четырьмя орде
нами», «Молодежь в борь
бе за мир» и других.

Среди комсомольцев и 
молодежи Краснополянско. 
го сельского Совета уваже
нием и авторитето,м поль
зуются докладчики сельско
го лектория, учительница 
комсомолка Р. М. Потапо
ва, И. Ф. Семко, Г. В. Са
раев и Н. К- Потапов. Они 
не только интересно и ув
лекательно читают свои 
лекции, но и являются ор
ганизаторами культурно- 
массовой работы среди 
колхозной и учащейся мо
лодежи села.

В течение 5 месяцев ком
сомольская организация 
колхоза «Красная звезда» 
выросла на 9 человек, а

краснополянской семилет. 
ней школы — на 21 чело
век. Несомненно, в этом 
плоды работы и молодых 
лекторов.

Большой интерес у моло
дежи колхоза имени Сталина 
вызвал цикл лекций о био,- 
лопической ‘Цауке, прочитан
ный в Еланском Доме куль
туры. Он включал в себя 6 
лекций и докладов: о мичу
ринской агробиологической 
науке, преобразователе при
роды Т. Д. Лысенко, о тра
вопольной системе земледе 
лия по Вильямсу и др. 
Докладчик сельского лек
тория тов. Астафьев в сель, 
хозартели «Заря комму
низма» успешно выступил 
с лекциями о путях разви
тия сельского хозяйства, о 
новой сельскохозяйственной 
технике, о великих строй
ках коммунизма.

Как правило, перед вы
ступлением докладчики зна
комятся с жизнью колхоза, 
школы и используют мест
ный материал в лекциях.

Каждый месяц докладчи

строительного материала е рабочем! 
месту. Мы добиваемся, чтобы подсоб
ные рабочие еще с вечера заготовляли 
шлакоблоки, укладывая их на настил 
в штабели. Когда утром мы приходим 
на стройку, то, получив раствор, тот
час приступаем к работе.

Обычно мы строим одновременно два 
дома. Пока вдет кладка на одном, плот
ники подготавливают фронт работ па 
втором: устраивают помосты, делают 
настил, устанавливают рамы. Закончив 
ярус одного дома, мы переходим на 
ДРУГОЙ.

Каменщик должен укладывать ряды 
точно по вертикали и горизонтали. Ча
сто приходится вымерять угол, на каж
дый ряд устанавливать причалку-ско
бу с натянутым шнуром. На это уте- 
дит много времени, нужны сноровка и 
опытный глаз.

Мы решили облегчить этот процесс, 
сократить время. Па углах установили 

специальные приспособле
ния — уголки, которые 
позволяют уложить не
сколько рядов без вымери
вания. Сейчас вместо ста
рой причалки будем при
менять порядовки мастера 
Ширкова, несколько изме
нив их конструкцию. При 
порядовках не нужно спе
циально устанавливать 
причалку для каждого ря
да, достаточно лишь при 
помощи движка передви
нуть шнур на нужную 
высоту.

Рациональные методы 
труда позволили бригаде 
в ыполнить Февра л ьс к и й 
план на 204 процента. Эти 
успехи не вскружили нам 
голову. Заключая договор г 
соревновании с ’бригадой 
И. Гвоздина, мы обязались 
и ов ы ш ать ква л и фи к а ци ¡о. 
По нашей просьбе техни
ческий отдел участка ре
шил организовать в апреле 
кружки техминимума для 
каменщиков.

При наших темпах клад
ки мы можем окончить ка-
чатые два дома задолго до 

намеченного срока. Однако работу тор
мозит несвоевременная доставка мате
риалов на стройку. В первые дни 
марта бригада потеряла немало време
ни из-за того, что долго не было раст
вора. Если устранить все -те (остатки 
мы сможем работать еще лучше.

* * *
НА СНИМКЕ: члены бригады 

Иван Оськин и Виктор Еманов 
ведут кладку стен.

Снимок И. Пашкевича.

ки сельских лекториев «со
бираются вместе, обмени
ваются опытом своей рабо
ты, намечают очередные те
мы для разработки. Райком 
ВЛКСМ, в свою очередь, 
проводит совещания-семи
нары. На них обсуждают- 
ся разработанные доклады, 
анализируется деятельность 
сельских лекториев.

Накопленный опыт в ор
ганизации этих лекториев 
позволяет нам сейчас пе
реходить к более высокой 
форме лекционной пропа
ганды — к тематическим 
циклам.

Кроме того, мы намечаем 
в дальнейшем увеличить 
число сельских лекториев, 
организовывать их при 
каждом сельском клубе и 
избе-читальне, привлекать к 
чтению лекций для молоде
жи больше молодых интел
лигентов и комсомольских 
активистов.

А. курицын, 
секретарь Еланского 
райкома комсомола.



Сессия Верховного Совета РСФСР
Утреннее заседание 27 марта

27 марта в И часов утра, в Боль
шим Кремлевском Дворце открылось 
второе заседание Верховного Совета 
РСФСР.

Начинаются прения по докладу Ми
нистра финансов РСФСР депутата 
В. И. Фадеева о Государственном бюд
жете РСФСР на 1952 год.

Первым выступает депутат Н. И- Бо
бровников (Москва).

— Представленный на утверждение 
сессии проект Государственного бюдже
та РСФСР на 1952 год, — говорит 
ев, — свидетельствует об огромных до
стижениях советского народа.

Депутат Бобровников останавливает
ся на бюджете Москвы на 1952 год. 
Бюджет столицы превышает 3.350 млн. 
рублей, причем собственные, доходы го
рода составят около 90 процентов. Зна
чительная доля бюджета направляется 
на финансирование дальнейшего раз
вития и реконструкции городского хо
зяйства.

— Сегодняшний Алтай, — говорит 
депутат С. В. Шевченко, — это край 
развитей промышленности и высокоме
ханизированного сельского хозяйства. 
Алтай дает стране все больше пшени
цы, масла, сыра, мяса, сахара и разно
образной промышленной продукции.

Депутат 3. В. Панев говорит об ог
ромных преобразованиях, происшедших 
в Коми АССР. До революции народ Ко
ми не имел своей письменности. Сей
час в республике работают 733 обще
образовательных школы, 14 технику
мов и педагогических училищ, два ин
ститута, имеется филиал Академии 
наук СССР.

Депутат Г. Г. Щеголев в своей речи 
говорит об успехах в развитии хозяйст
ва и культуры Рязанской области.

Депутат В- Н. Шнурова (Пензенская 
область) подчеркивает, что бюджет Рос
сийской Федерации на 1952 год яв
ляется красноречивым свидетельством 
мудрой сталинской политики Советского 
правительства.

— Не могу не сказать нескольких 
слов о колхозе, которым я руковожу,— 
говорит тов. Шкурова.

В 1951 году колхоз первым в Лу
пинском районе выполнил государст- 
венные поставки и рассчитался по на
туроплате. Применяя передовую агро
биологическую науку, колхозники из 
г. да в год повышают культуру земле
делия, добиваются высоких урожаев.

На трибуне — депутат Е. Г. Хаха- 
яина (Ленинградская область). Она го
ворит об успехах ленинградцев, пре
вращающих свой город в важнейший 
центр технического прогресса страны.

Министр автомобильного транспорта 
РСФСР депутат А. Н. Куршев останав
ливается на работе автомобильного 
транспорта. В минувшем году было пе
ревезено грузов в три раза больше, чем 
в 1940 году. Значительно возросли пае, 
сажирские перевозки. Автомобиль
ная промышленность за послед
ние годы значительно увеличила вы
пуск совершенных грузовых и легковых 
пашин.

Большой интерес вызвала речь из
вестного инженера-новатора лауреата 
Сталинской премии депутата Ф. Л. Ко
валева. Он посвятил свое выступление 
вопросам творческого содружества ин- 
жеЙ‘р1ш и стахановцев.

О расцвете экономики и культуры 
Марийской Автономной Советской Со
циалистической Республики говорит де
путат. П. В- Щербаков.

Министр пищевой промышленности 
РСФСР В. Н. Соколов говорит, что в ми
нувшем году значительно расширено 
производство продовольственных това
ров.

Депутат Н 3. Прошунин рассказал о 
самоотверженном труде колхозного 
крестьянства Ставропольского края.

— Нет сомнения, — заяви и депутат 
Нрэшунпн, — что трудящиеся Россий
ской Федерации, вместе со всеми наро
дами нашей великой Родины, иод ру
ководством коммунистической партия, 
товарища Сталина с честью выполнят 
стоящие перед ними задачи. (Аплоди
сменты).
Вечернее заседание 27 марта

На вечернем заседании продолжа
лось обсуждение доклада Министра фи
нансов РСФСР депутата И. И. Фадеева.

На трибуне — депутат И. С. 'Пань
кин. Он говорит, что' трудящиеся 
Сталинграда и области в короткий срок 

залечили тяжелые раны, нанесенные 
войной народному хозяйству. На 
территории области возводятся две ве
ликие стройки коммунизма — Волго- 
Донской судоходный кацал ц Сталин
градская ГЭС, в строительстве которых 
принимает участие весь советский на
род.

Депутат Ф. Н. Дадонов говорит о 
том, что трудящиеся Брянской обла
сти перевыполнили план 1951 года. 
Вместе с ростом экономики городов и 
сел повышается материальное благо- 
состоянле трудящихся.

Слово предоставляется Министру 
местной промышленности РСФСР 
П. П. Поповичу.

— Местная промышленность респуб
лики, — говорит он,—досрочно выпол
нила план 1951 года. Сверх плана 
было выпущено продукции на 718 
миллионов рублей. В нынешнем году 
производство товаров широкого потреб
ления значительно расширится.

В конце речи тов. Попович заявил, 
что министерство учтет критику не
достатков в работе местной промышлен
ности и примет меры к их устранению.

Депутат А. Г. Валиуллина расска-' 
зала о достижениях трудящихся Та
тарской АССР.

Депутат Д. Ф. Ситнянский говорит о 
том, что трудящиеся города Омска и 
области успешно справились с програм
мой истекшего года.

Депутат Г. Г. Опутин (Молотовская 
область) говорит о том, что промыш^ 
ленность области перевыполнила план 
выпуска продукции. Труженики сель
ского хозяйства организованно, в более 
сжатые сроки справились с уборкой 
урожая, досрочно выполнили план 
хлебозаготовок.

Депутат А. Ф. Трусков ставит ряд 
вопросов, связанных с дальнейшим раз. 
витаем хозяйства Иркутской области.

Министр торговли РСФСР А. В. Кур
тов рассказывает о значительном росте 
товарооборота в 1951 году.

Народнохозяйственным планом на 
1952 год предусмотрено дальнейшее 
увеличение производства и продажи 
населению товаров широкого потребле
ния.

В заключение тов. Куртов говорит, 
что Государственный бюджет на 1952 
год полностью отвечает интересам со
ветского народа и задачам подъема на. 
родного хозяйства и культуры респуб
лики. Нет сомнения, что народы Рос
сийской Федерации, вместе со всеми 
народами Советского Союза, под руко
водством коммунистической партии, Со. 
ветского правительства, великого 
Сталина успешно выполнят народно
хозяйственный план и бюджет 1952 
года. (Аплодисменты)

Утреннее заседание 28 марта
В 11 часов утра в Большом Крем

левском Дворце открылось четвертое 
заседание.

Выступивший первым депутат В. А. 
Маслов посвятил свою речь развитию 
народного хозяйства и культуры Воро
нежской области.

На трибуне—Министр просвещения 
РСФСР депутат И. А. Каиров. Он гово
рит о том, что в текущем году преду
сматриваются ассигнования на про
свещение свыше 18 миллиардов руб
лей, что составляет 33,4 процента 
всего бюджета республики. Только за 
последний год в республике открыто 
10.283 семилет.чих и 1.838 средних 
школ, большинство из них — в сель
ских местностях.

Депутат М. 0. Сеяюкин (Мордовская 
АССР) говорит, что благодаря ленин
ско-сталинской национальной полити
ке необычайно расцвела культура мор
довского народа.

—Промышленность города Свердлов
ска, — говорит депутат В. Ф. Земля- 
ниченко, — играет видную роль в раз
витии народного хозяйства нашей 
страны. В истекшем года было выпу
щено свыше 150 новых типов машин 
п оборудования. Трудящиеся города все 
силы отдают на досрочное выполнение 
заказов для великих строек комму
низма.

О большом промышленном строитель, 
стве, создании новых предприятий в 
Башкирской АССР рассказывает депу
тат X. М. Мустафин.

Министр лесной прэмышлегности 
РСФСР депутат А. В. Кудрявцев гово
рит о развитии лесной промышленно
сти, о широком вяедренлп мехапша- 

ции в основные процессы лесозаготовок.
Депутат М. П Гузов (Горьковская 

область) говорит, чти бюджет 
Российской Федерации ярко отражает 
заботу Советского государств» о рас
цвете нашей страны, о неуклонном 
росте культуры и благосостояния тру
дящихся. Он приводит цифры и фак
ты, свидетельствующие об огромных 
масштабах работ.

— Текстильная промышленность в 
Ивановской области, — говорит депу
тат Ф. В. Назнов, — в минувшем го
ду дала государству сверх плана 2 ты
сячи тонн пряжи п 17 миллионов мет
ров готовых тканей.

Депутат К. А. Красильников рас
сказывает о том, что за последние два 
года Костромская область получила 
значительное количество тракторов, 
комбайнов и других сельскохозяйствен
ных машин, что дало возможность под
нять уровень механизации полевых 
работ и культуру земледелия.

Председатель Комитета по делам 
культурно-просветительных учрежде
ний при Совете Министров РСФСР 
депутат Е. И. Леонтьева говорит, что в 
странах империалистического лагеря 
подавляющая часть бюджетов направ
ляется на военные расходы и лишь 
жалкие крохи остаются на нужды 
просвещения и здравоохранения.

Наш бюджет отражает неустанное 
стремление государства повышать бла
госостояние и культуру советских лю
дей. 71 процент бюджета республики 
расходуется на удовлетворение со
циально-культурных нужд населения.

Депутат Н. А. Стояков говорит о раз
витии промышленности города Сара
това.

На этом утреннее заседание Верхов
ного Совета РСФСР заканчивается.
Вечернее заседание 28 марта

В 7 часов вечера в Большом Крем
левском Дворце открылось пятое засе
дание Верховного Совета РСФСР.

Представитель трудящихся Север
ной Осетии депутат В. С. Тотоев ска
зал в своем выступлении, что Госу
дарственный бюджет РСФСР отражает 
заботу большевистской партии и Со
ветского правительства о развитии 
народного хозяйства, об улучшении 
материального благосостояния трудя
щихся масс.

Слово предоставляется Председателю 
Совета Министров РСФСР депутату 
Б. Н. Черноусову, Истекший год, — 
говорит он, — был для Российской Фе
дерации, как и для всей нашей стра
ны, годом новых успехов.

Республиканская и местная про
мышленность в прошлом году выполни
ла государственный план на 104 про
цента и увеличила выпуск продукции 
ио сравнению с 1950 годом на 15 
процентов.

— Большие работы, — говорит 
он, — предстоят в связи с сооруже
нием великих строек коммунизма. На
до перенести на новые места сотой на
селенных пунктов, заново создать бла
гоустроенные города и поселки, подго
товиться к орошению и освоению 
первых ста тысяч гектаров земли в 
Ростовской области на базе использо
вания водных ресурсов Цимлянского 
водохранилища.

Далее тов. Черноусов указал, что 
многие депутаты справедливо отмеча
ли недостатки в работе отдельных рес
публиканских министерств. Совет Ми
нистров РСФСР учтет эту критику и 
примет меры к устранению отмечен
ных недостатков.

С заключительным словом высту
пает Министр финансов РСФСР депу
тат И. И. Фадеев. Отметив единодушное 
одобрение проекта бюджета всеми вы
ступавшими депутатами, он говорит, 
что Совет Министров РСФСР согласен 
с предложением Бюджетной комиссии 
об увеличении доходов на 88.697 ты
сяч рублей.

Верховный Совет РСФСР единоглас
но утверждает Государственный бюд
жет на 1952 год по доходам в сумме 
54.836.677 тыс. рублей и по расходам 
в сумме 54.716.576 тыс. рублей, с 
превышением доходов над расходами в 
сумме 120.101 тыс. рублей. Затем еди
нодушно принимается Закон о Госу
дарственном бюджете РСФСР на 1952 
год.

На этом вечернее заседание Верхов
ного Совета РСФСР объявляется за
крытым. (ГАСС).

Член партии, директор школы ФЗУ при Свердловском мясокомбинате 
Алексей Андреевич Бородин рекомендовал в комсомол более. 20 учащихся. 
Сейчас Алексей! Андреевич готовит к приему в члены ВЛКСМ еще двух чело
век — отличницу, редактора школьной стенной газеты Валентину Никитину и 
ученицу Нину Писцову,

НА СНИМКЕ: Алексей Андреевич беседует с девушками по биографии 
товарища Сталина. Снимок И. Пашкевича.

Пионерский сбор
Пионерский сбор и подготовка к не

му занимают большое место в жизни 
любой дружины. Это — основная фор
ма коллективной деятельности пионе
ров. Поэтому мы стараемся сделать 
каждый из них содержательным и яр
ким.

Каждую тему для отрядного сбора 
советы отрядов подбирают совместно с 
классными руководителями и вожаты
ми. Пионерские активисты вместе со 
старшими товарищами решают, о чем 
сейчас более необходимо поговорить.

В 6 классе «В» был плохо ор
ганизован пионерский коллектив, 
и пионеры часто ссорились из- 
За пустяков. Совет отряда решил про
вести сбор «О дружбе и товариществе». 
Ребята услышали о дружбе Ленина и 
Сталина, о дружбе народов нашей стра
ны, подготовили стихотворения, всем 
отрядом разучили несколько песен. Пос
ле этого сбора в классе заметно окреп 
коллектив.

Или другой пример. В 5 классе «В» 
плохо усваивали арифметику. Совет 
отряда, посоветовавшись с классным 
руководителем, решил провести сбор 
на тему «Как люди научились счи
тать». Этэ помогло заинтересовать уча
щихся арифметикой показало им, ка
кое большое значение имеет она в жиз
ни. Пятиклассники стали более терпе
ливо и упорно изучать предмет.

Но выбрать тему — это только нача
ло дела. Чтобы сбор прошел содержа
тельно и увлек ребят, мы обычно, со
общаем о нем всем пионерам. Совет 
отряда намечает план подготовки, рас
пределяет обязанности, следя за тем, 
чтобы каждый учащийся за что-нибудь 
отвечал.

Пионеры 7 класса «В» готовили сбор 
«СУГРЭС — великим стройкам комму
низма». Первое звено готовило аль
бом о, стройках коммунизма и элект
рифицировало карту, второе делало ма
кеты строек. В выступлении самодея
тельности участвовали все 19 пионеров.

Такая подготовка, безусловно, помо
гает нам добиваться, чтобы все ребята 
были на сборе активными.

В начальных классах мы практикуем 
иную . подготовку. Если старшеклассни
ки получают задания по звеньям и уже 
там решают, кто за что будет отве
чать, то в младших классах больше 
приходится работать со всем отрядом. 
Мы учим пионеров, как строиться на 
линейку, маршировать, как петь песни 
в строю. Поручения совет отряда раз
дает непосредственно учащимся. Когда 
все готово, в классе появляется кра
сочное объявление о дне и часе сбора. 
Вообще на сборах 3—4 классов у нас 
бывает много игр, песен, громких чи
ток, изготовлений поделок и т. д.

Готовить пионерские сборы помогают 
иногда комсомольцы. К сбору на тему

КНИЖНАЯ ПОЛКА
ЧТО ЧИТАТЬ ОБ ОБЩЕСТВЕННЫХ ПОРУЧЕНИЯХ

1. М. И. Калинин. «О коммунистиче
ском воспитании». Доклад на собрании 
партийного актива г. Москвы 2 октября 
1940 г,

2. М. И. Калинин. «О коммунисти
ческом воспитании». Из речи на сове
щании секретарей сельских комсомоль
ских организаций Московской области.

3. А. Заринь. «Общественное пору-

«Комсомол страны советской» комсомоль
цы ЕУГЭСа нарисовали макеты орде
нов, которыми награжден ленинско- 
сталинский комсомол.

В подготовке к 'сборам принимают 
участие и непионеры. Этим мы приоб
щаем их к нашей организации. Можно 
привести много примеров, когда ребята 
после таких поручений изъявляют же
лание вступить в пионеры.

Между дружинными, отрядными и 
звеньевыми сборами существует боль
шая разница. Звеньевой сбор готовит 
одно звено, причем сбор звена может 
иногда проходить и без особой подго
товки — поход в кино, посещение неус
певающих учеников или больных това
рищей, лыжная прогулка и т. Д.

Сбор отряда готовят все звенья в те
чение одно,го или полутора месяцев, 
смотря по серьезности темы. К дружин
ному сбору готовятся все отряды и 
звенья от 2 до 3 месяцев и даже при
влекаются в помощь старшие товарищи.

До выхода в свет постановления VII 
пленума ЦК ВЛКСМ участие в подго
товке и проведении пионерского сбора 
принимали не все ребята, а поэтому 
сборы не всегда давали положитель
ный результат. Мало готовили нагляд
ных материалов. Большинство сборов 
мы проводили открытыми, то есть при
глашали на них пионеров других отря
дов. В результате, сборы затягивались, 
ребята уставали.

Теперь мы строго придерживаемся 
того, чтобы отрядные сборы проводи
лись не чаще одного раза в месяц, а 
звеньевые — двух и продолжались от 
одного до полутора часов.

В начале каждого сбора все ребята по 
сигналу выстраиваются на линейку по 
звеньям. Начинаются рапорты. И толь
ко по.сле этого председатель совета от
ряда получает разрешение от отрядно
го пионерского вожатого открыть сбор. 
Весь отряд исполняет Гимн Советского 
Союза. Звеньевые, председатель, вожа
тый отряда отдают салют. Отряд стоит 
по команде «смирно».

От того, как пройдет линейка, зави
сит очень многое. Линейка дисципли
нирует пионеров, придает больше тор
жественности. На каждом сборе у нас 
обязательно бывает художественная 
самодеятельность—танцы или игры.

Мы стараемся, чтобы пионерские сбо
ры не походили один на другой. Иног
да проводим сборы-экскурсии. Так, на
пример, 6 класс «Б» провел сбор семян 
деревьев, а 7 класс «В» сбор-экскур
сию на завод и электростанцию В не
которых отрядах проходят сборы — 
лыжные соревнования, походы в кино, 
загородные прогулки и т. Д.

Так готовятся и проводятся от
рядные сборы в нашей школе.

Е. АЛФЕРОВА, 
старшая пионервожатая школы 
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чение». «Комсомольская правда» за 21 
сентября 1950 г.

4. В. Зайчиков. «Общественное пору
чение». «Комсомольская правда» за 
10 мая 1950 г.

5. Г. Ошеверов. «Воспитательная рола 
общественного поручения». Журнал 
«Молодой большевик» № 5, 1949 г.



Конференция молодых животноводов
В конце января нынешнего года 

бюро Сажинского райкома ВЛКСМ при
няло решение — провести районную 
конференцию молодых животноводов. 
Для подготовки конференции райком 
направил в колхозы своих работников 
и комсомольских активистов районного 
центра. В сельхозартелях были прове
дены комсомольско-молодежные собра
ния, на которых молодежь обсудила ход 
зимовки скота и выбрала делегатов на 
районную конференцию.

14 марта в Сажино съехалось из 
всех колхозов около 200 делегатов. С 
докладам «О ходе зимовки скота и о 
задачах развития общественного жи
вотноводства» выступил заведующий 
районным отделом сельского хозяйства 
тов. Чувтаев. Он рассказал делегатам 
о том, что благодаря повседневной за
боте большевистской партии и совет
ского правительства о нуждах социали
стического сельского хозяйства с каж
дым годом укрепляется экономика кол
хозов района. Значительные успехи до
стигнуты в развитии общественного жи
вотноводства. За последние годы уве* 
дичилось поголовье скота, улучшилась 
его продуктивность. В колхозах «Удар
ник», «Чолпан», «Урал мэрий» и дру
гих хорошо организована зимовка ско
та, поэтому полностью сохранен весь 
молодняк, продуктивные качества жи
вотных не снижаются.

Как и во всяком деле, большую по
мощь колхозам оказывают молодые ра
ботники животноводческих ферм, мно
гие из них добиваются высоких трудо
вых показателей. Например, доярка 
А. Мешавкина из сельхозартели 

Идет смотр научных студенческих работ. Группа студентов 2 курса 
педиатрического факультета Свердловского медицинского института свою 
научно-исследовательскую работу посвятила изучению значения коры голов
ного мозга в приспособлении к пониженным атмосферным давлениям. 
Перед тем, как выступать на секции, девушки еще раз проверяют правиль
ность некоторых наблюдений.

НА СНИМКЕ: Анна Таскаева и Валентина Сапожникова вводят наркоз 
белой мыши, а Антонина Мизернова и Людмила Аносова ведут запись и 
помогают проводить опыт. Снимок И. Пашкевича.

«Уральский партизан» за два месяца 
нынешнего года надоила от каждой 
коровы своей группы по 225 литров мо
лока.

Всеобщим уважением среди молоде- 
Жн района пользуется чаб; : колхоза 
«Победа» Бази Илибаева, получившая и 
вырастившая в прошлом году от 63 
овец 120 ягнят. По-стахановски трудит
ся также молодая свинарка колхоза 
имени Карла Маркса Миномал Акимо
ва. Под ее умелым руководством в ми
нувшем году на свиноферме снято с от
корма 145 свиней высокой упитаннэ.сти 
при плане 100.

Наряду с успехами, докладчик отме
тил также ряд недостатков в развитии 
животноводства, вскрыл причины и 
рассказал молодым работникам ферм, 
как они в дальнейшем должны 
бороться за более успешный рост по
головья скота и его продуктивности.

G большим интересом заслушали деле
гаты доклад кандидата сельскохозяйст
венных наук тов Кремера о внедрении 
в животноводство передового опыта.

После докладов участники конферен
ции разошлись по секциям, где с расска
зами о своем адыге выступили лучшие 
животноводы и специалисты. В секции 
свиноводов поделился опытом откорма 
свиней зоотехник колхоза имени Карла 
Маркса тов. Фролов, в секции работ
ников МТФ молодым дояркам и телят
ницам были прочитаны лекции о пере
довых методах раздоя коров и выра
щивания телят. Оживленно работала 
также секция овцеводов.

М, ДРОКИН.

Комитет учел 
недостатки

В прошлом году комсомольская орга
низация Талицкого пищекомбината име
ни Микояна принимала в свои ряды 
очень мало 'молодежи. Кэ.митет комсо
мола мало обращал внимания на ин
дивидуальную работу с молодежью, не 
требовал, чтобы каждый член ВЛКСМ 
рекомендовал в комсомол своего това- 

. рища. За это, в основном, и критикова
ли комсомольцы свой комитет.

Сейчас комитет ВЛКСМ комбината 
учел эти недостатки и перестроил свою 
работу. Во-первых, были проведены со
вещания с секретарями и членами це
ховых бюро. Их обязали постоянно во
влекать в жизнь организации молодежь, 
не состоящую в комсомоле. Активисты 
же в свою очередь беседовали с рядо
выми членами ВЛКСМ и предлагали 
им готовить в ВЛКСМ своих товари
щей. Сейчас каждый член комитета, 
член бюро или комсомолец проводят с 
молодыми рабочими индивидуальные 
беседы, знакомят их с Уставом 
ВЛКСМ. Результаты такой работы бы
стро сказались на росте организации. 
За два месяца в комсомол вступило 13 
человек, столько же юношей и девушек 
готовятся сейчас к вступи-нию.

Р. ШАКЛЕИНА, 
юнкор.

ТАН НЕ ДОЛЖНА РАБОТАТЬ 
КОМСОМОЛЬСКАЯ ОРГАНИЗАЦИЯ

Комсомольская организация колхоза 
«Ленинский путь», Красноуфимского 
района, существует несколько лет. Ког
да-то ее работа была содержательной, 
интересной. Сейчас<-же организация поч
ти не работает. Комитет ВЛКСМ и его 
секретарь тов. Голашева не сумели 
сплотить молодежь в дружный коллек
тив. Да это и трудно сделать, так как 
секретарь комитета не ведет почти ни
какой работы. Планы не составляются, 
комсомольские собрания бывают только 
тогда, когда в село приезжают работ
ники райкома ВЛКСМ. Заседания ко
митета, как правило, не проводятся.

Молодые колхозники не раз обра
щались к секретарю комитета с пред
ложениями: организовать для молоде
жи чтение лекций, проведение бесед, 
создать кружки художественной само
деятельности, устраивать вечера моло
дежи. Но. тов. Голашева отмахивается 
от них, ссылаясь на занятость.

Н. ГЛАДКИХ, 
директор чувашковской 

семилетней школы.

По следам 
неопубликованных писем 
27 февраля в редакцию поступило 

письмо от секретаря комсомольской 
организации колхоза имени Ворошилова, 
Зайковского района, тов. Лебедкина. 
В письме сообщалось о, бездеятельно
сти киномеханика Михеева.

Начальник Зайковского отдела кино
фикации тов. Юдин на запрос редакции 
сообщил, что за халатное отношение к 
своим обязанностям Михеев снят с 
работы.

Завтра на экраны Свердловска выйдет 
новый цветной документальный фильм, 
посвященный Международному фестива
лю молодежи в Берлине, проходившему 
в августе 1951 года. Фильм создан со
ветскими режиссерами и операторами в 
творческом содружестве с демократиче
скими немецкими операторами студии 
«ЛЕФА».

Во всех миролюбивых, демократиче
ских странах кипит радостный, самоот
верженный труд на благо простых и 
честных людей, во имя мира и счастья 
на земле. Объектив киноаппарата пере
носит зрителя из Польши в Румынию, 
из Румынии в Китай, из Китая — в Со
ветский Союз, Венгрию, Болгарию, Ал
банию.

Всюду — пафос мирного, творческого 
созидания: возводятся новые корпуса 
прекрасных зданий, прорываются кана
лы, строятся заводы, электростанции, 
создаются сильные и умные машины, 
облегчающие труд человека...

Но вот другие кадры. От них пахнет 
гарью войны, кровью и смертью: заоке
анские бомбардировщики летят унич
тожать города и села Кореи. Пылают 
города, рушатся памятники многовеко
вой культуры, осиротевшие дети бро
дят среди развалин, отыскивая трупы 
матерей, братьев и сестер... Нельзя за
быть корейскую девочку, в окровавлен
ной рубашонке, держащую в руке 
безжизненную руку убитой матери. 
Нельзя забыть и нельзя простить аме
риканским варварам всех чудовищных 
людоедских злодеяний, совершаемых 
ими в Корее.

...Зритель видит, как со всех концов 
земного шара собираются в Берлин мо
лодые представители 104 стран, чтобы 
продемонстрировать свою мощь и един
ство, чтобы громко, во весь голос ока
зать поджигателям войны: нет!

Для тех, кто ехал в Берлин из капи
талистических стран, путь был труден: 
американцы и их марионетки всеми 
силами старались сорвать фестиваль. 
Молодые французы хотели проехать че
рез Западную Германию. Боннские пра
вители запретили. Тогда на помощь 
пришло польское правительство. Паро,-

ход «Баторий» повез делегатов в Поль
шу, и через нее они отправились на фе 
стиваль. Сквозь полицейские рогатки 
не страшась пуль и штыков, пробирают 
ся мужественные юноши и девушки и. 
Западной Германии.

Берлин готовится к встрече посланце, 
мира. Специально для фестиваля строя: 
ся новый стадион, водный бассейн, го 

■ единицы. Жители очищают улицы , 
площади от обломков зданий, битог; 
кирпича; во многих квартирах для де 
легатов отводятся лучшие комнаты.

И вот участники фестиваля прибы
вают в Берлин. Здесь они встречаются, 
знакомятся, идут в одних и тех же ко 
лоннах, беседуют как братья и сестры. 
Они очень хорошо понимают друг друга, 
хотя и говорят на разных языках и на
речиях: у них один язык — язык мира.

Происходят волнующие встречи. Вот, 
как настоящие друзья, говорят кореец и 
английская девушка Она рассказывает 
о том, что ее брат погиб в этой про
клятой войне, затеянной американцами. 
Она плачет. Кореец утешает ее...

Такую картину нельзя забыть.
Сторонники мира понимают, что одно

го желания предотвратить войну сейчас 
мало. Вот почему героями этого фести
валя становятся те юноши и девушки, 
которые уже активно проявили свою 
волю отстоять мир. Молодой датчанин 
рассказывает, как он и его друзья це
пями приковали себя к рельсам, чтобы 
не пропустить поезда с американским 
оружием.

В центре внимания всех делегатов по
сланцы Советского Союза. В фильме 
есть один особенно волнующий эпизод. 
Выступая перед участниками фестиваля, 
глава советской делегации Н. Михайлов 
провозглашает здравицу в честь лучше
го друга молодежи И. В. Сталина. И 
сотни тысяч людей восторженно скан
дируют:

— Сталин, Сталин, Сталии!
И это слово звучит в устах делега

тов, как присяга верности делу мира, 
как выражение веры в победу над си
лами войны.

Концерты и спортивные игры показа
ны довольно скупо. Видимо, мы еще бу
дем смотреть специальные кинокартины 
о концертах и спортивных состяза
ниях на фестивале. Но все, что есть в 
фильме, говорит о богатой культур
ной жизни участников слета, молодых 
борцов за ми>р.

Молодые зрители будут благодарны 
создателям фильма за то, что он вво
дит их в радостный мир всепобеждаю
щей молодости. Фильм «Мы—за мир»— 
большое достижение киноискусст
ва. Он прочно войдет в число произве
дений, которые служат делу мира и зо
вут человечество на борьбу за мир-

Ю. ТЕМНИКОВ,
М. ЮРЬЕВ.

В ущерб учебе
Трудно сказать, почему Юрий Фир

сов поступил учиться именно в политех
нический институт. Может быть, он дей
ствительно мечтал стать инженером, 
командиром производства, новатором в 
науке и технике. А может быть, просто 
потому, что в Уральском политехниче
ском институте широко развит спорт и 
есть хорошая хоккейная команда...

Юрий с трудом сдал вступительные 
экзамены и, пожалуй, не был бы при
нят по конкурсу, если бы представите
ли спортклуба и кафедры физическэдо 
воспитания не походатайствовали за 
него перед экзаменационной комиссией. 
Спортивные руководители рассудили 
так: знания по математике и физике — 
дело наживное. А Фирсов способный 
хоккеист, и команде он очень нужен.

Но математика и физика оказались 
не такими уж простыми для Юрия. Вся 
беда в том, что Фирсов с первых дней 
учебы не стал утруждать себя частым 
посещением лекций и семинаров, серьез
ной работой над чертежами и выпол
нением контрольных заданий. Иное де
ло — спорт. Ему Юрий отдавался со 
всем пылом молэдости.

Заметив такое отношение к учебе 
нового спортсмена, тренер команды 
Калашников и товарищи Юрия вначале 
слегка пожурили первокурсника. Нэ 
говорили они об этом вскользь, И Фир
сов пропускал замечания мимо ушей.

Юрий не сошелся со студенческим 

коллективом, чувст
вуя свое «превосход
ство» перед боль
шинством, по его 

мнению, незаметных, ничем не выдаю
щихся товарищей, он стал смотреть на 
однокурсников свысока.

— Подумаешь, — рассуждал эн, — 
конспектировать лекции всякий смо
жет — это дело нехитрое. А за сбор
ную команду из тысячи спортсменов 
играют только лучшие.

Пропуски лекций, невыполнение 
контрольных заданий все сходило ему 
с рук, так как комсомольская органи
зация, как и физкультурный совет, ма
ла интересовались ’судьбой Юрия. Не 
заинтересовался его поведением и ко
митет ВЛКСМ института. Как же — 
ведь Юрий некомсомолец!

Оторвавшись от коллектива, Фирсов 
обзавелся «друзьями», которые были 
далеки от мысли помочь ему осознать 
Ошибки и заблуждения, направить его 
на верную дорогу. «Друзья» и товари
щи Фирсова в большинстве тоже 
спортсмены, только из других обществ 
города, проводили свободное время ве
село и беззаботно. Их больше интере
совали развлечения, чем учеба.

Приближалось время сдачи экзаме
нов. В ноябре 1951 года заместитель 
Декана механического факультета кан
дидат технических наук А. Спиридонов 
отправил родителям Юрия письмо.

«При таком отношении к учебе веро
ятность сдачи Ю. Фирсовым всех за
четов и экзаменов очень незначительна. 

Прошу принять все зависящее от Вас 
меры», — писал заместитель декана.

Но родителям Юрия этого предупреж
дения оказалось мало. Письмо не встре
вожило их, оно осталось без ответа... 
А Юрий попрежнему играл в хоккей за 
институт и попрежнему отсутствовал 
на лекциях. К зимней экзаменационной 
сессии ему не удалось сдать ня одно
го зачета, и к экзаменам Юрия не до
пустили. Но и после этого он не уны
вал. Другое событие волновало тогда 
Юрия: хоккейная команда института 
должна была защищать честь города 
на Всесоюзных соревнованиях спортоб- 
щества «Наука». Так и не начав гото
виться к экзаменам, Юрий уехал на со
ревнования.

Все члены хоккейной команды, кроме 
Юрия, — комсомольцы. Им было изве
стно, что хороший игрок Фирсов ока
зался плохим студентом. Но вместо то
го, чтобы добиться отстранения Фирсова 
от поездки, чтобы по-товарищески за
ставить его заниматься, комсомольцы 
хоккейной секции вместе с тренером 
М. Калашниковым включили Фирсова в« 
состав сборной команды института. Это 
успокоило его еще больше.

Заняв третье призовое место, коман
да вернулась в Свердловск.—Победите
лей не судят, — думал Юрий. Но ди
рекция решила иначе: студент первого 
курса механического факультета Юрий 
Фирсов был отчислен из института за 
неуспеваемость.

И снова представители общественных 
организаций и кафедры физического 
воспитания стали уговаривать директо
ра оставить Фирсова в институте. Опи 

просили принять во внимание его спор
тивные заслуги. На этот раз в институт 
пришел и отец Юрия, старый, заслу
женный спортсмен, тренер хоккейной 
команды «Динамо». Он тоже просил ди
ректора дать возможность сыну 
учиться в институте... И, наконец, с 
помощью студента Добрынина (бывше
го секретаря бюро ВЛКСМ механическо
го факультета) им удалось уговорить за
местителя декана разрешить Юрию сда
вать сессию в «индивидуальном поряд
ке».

Но, как известно, науку нельзя взять 
«штурмом», нужны систематические 
занятия, глубокое изучение предметов. 
Стремительная «атака» Фирсова не 
принесла ему успеха: Юрий снова не 
сумел сдать ни одного экзамена.

Тренер Калашников сокрушенно раз
водил руками: ,

— Жаль парня... Очень способный 
спортсмен. Надо помочь ему. Но как? 
Хорошо бы достать справку от врача,— 
решил он. — Докажем, что Фирсов 
нуждается в академическом отпуске... 
Дадут отпуск, подготовится, сдаст. 
Больше ничего не придумаешь!..

И вот через две недели после отчи
сления из института Юрий вновь явил
ся к заместителю декана механического 
факультета тор. Спиридонову. Цвету
щий юноша, с завидным здоровьем, 
представил справку о болезни... ангиной. 
Но справка не помогла... «Покровите
лям» Юрия Фирсова оставалось только 
смириться перед свершившимся фак
том отчисления из института способно
го, растущего спортсмена.

Кто виноват в этой печальной исто

рии? Прежде всего и больше всего сам 
Юрий. Но один ли он незавидный «ге
рой» этой истории? Нет! Не мало вино
ваты его товарищи и его родители, не 
сумевшие во-время помочь юноше встать 
на правильный путь. Виноват и его 
тренер, разрешавший заниматься спор
том в ущерб учебе. Ведь провал на эк
заменах — лишь результат беспечной 
и бездумной жизни молодого студента в 
предыдущие месяцы

Случай с Юрием Фирсовым — не 
единственный в институте. Немало хо
роших спортсменов института являются 
нерадивыми, недисциплинированными 
студентами. Чемпион института по 
прыжкам в высоту студент металлурги
ческого факультета Вивденко имел за
долженность по четырем предметам, не 
сумел пересдать экзамены и также от
числен из институту. Отдан под суд за 
хулиганство студент 4-го курса фут
болист Селиверстов. Плохо, учатся и 
студенты-спортсмены Ландау, Каюрин, 
Бояринцев...

О слабой воспитательной работе сре
ди спортсменов свидетельствуют и фак
ты снижения спортивного мастерства, 
случаи недостойного поведения спортс
менов. Но все это не вызывает тревоги 
у комитета ВЛКСМ и активистов ин
ститута. На проходившем на-диях ком
сомольским активе института, где об
суждался вопрос о политико-воспита
тельной работе в комсомольской орга- 
низации, почти ничего не говорилось 
об улучшении воспитательной работы 
среди спортсменов. А поговорить об 
этом следовало бы.

Ю. МЯЧИН-



Мариан Л. БЕЛИЦКИЙ
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Сегодня мы начинаем публиковать ; 

главы из романа известного поль- ’ 
ского писателя-коммуниста Мариа- ( 
на Л. Белицкого «Бацилла № 0,78». ' 
В этом романе разоблачается arpee- ( 
сивиая политика японских реакцпо- < 
неров и американских империали- < 
стов и рассказывается об усиливаю- ) 
щейся борьбе японского народа за ( 
мир, против поджигателей новой ! 
войны.

1. Волнение в полиции
В 15.30 начальник полиции 5-го окру

га Токио капитан Ямагиси записал в 
книге рапортов:

«Демонстрация на Императорской 
площади разогнана. Рапорты поручика 
Тамура и подпоручика Сэ.тойяра сооб
щают: убито демонстрантов — 4, ране
но — 37. Получили ранения 23 поли
цейских. На месте демонстрации аресто
вано 14 человек, виновных в возбуж
дении толпы. Один из арестованных, на
звавший себя Такео Фукуда, был схва
чен в ту минуту, когда произносил речь, 
в которой требовал наказания военных 
преступников в предполагаемой бакте
риологической войне. Арестованный Та
кео Фукуда документов при себе не 
имеет. Как наиболее подозрительный 
красный агитатор отправлен, согласно 
инструкции 572, под специальным кон
воем в распоряжение американской во
енной полиции (МП). Остальные аре
стованные заключены в дежурные ка
меры при управлении 5-го округа».

Кто-то осторожно постучал в дверь.
— Войдите! — сказал Ямагиси.
Вошел сержант полиции. Он задер

жался на пороге, стукнул каблуками и 
отдал честь.

— Подойди сюда, Токава! — прика
зал Ямагиси. — Вот тебе секретный па
кет. Отвези его в префектуру и сдай 
лично господину полкэднику. По воз
вращении немедленно доложи об испол
нении приказа. * * *

Над дверями, ведущими в кабинет 
шефа префектуры токийской полиции, 
горела красная сигнальная лампочка. 
Дежуривший в обширной приемной 
адъютант бесшумно двигался по комна
те, тихо отвечал на бесчисленные теле
фонные звонки и что-то отмечал на 
узкой полоске бумаги. Красный сигнал 
означал, что шеф очень занят и его 
нельзя беспокоить. В кабинете шло тай
ное совещание, и адъютант был особен
но осторожен: распоряжения отдавал 
почти топотом.

В просторном и светлом кабинете пол
ковника Риуси сидел важный посети
тель — невысокий и полный мужчина с 
апоплексическим лицом и узкими седы
ми усиками. Он курил одну за другой 
американские сигареты и с покрови
тельственной улыбкой внимательно слу
шал тирады полковника. Вдруг он нетер. 
пеливо махнут рукой. Полковник смолк 
и с уважением склонил голов.у.

— Я не согласен с тобой, дорогой 
Риуси! — сказал после минутного мол

Вчера в спортивном зале Свердлов
ского окружного Дома офицеров за
кончились республиканские гимнастиче
ские соревнования школьников городов, 
областей, краёв и республик восточной 
зоны Российской Федерации.

На ковре для вольных движений 
представитель команды Алтайского края 
десятиклассник школы № 25 гор. Бар
наула Юрий Бовыкин. Его выступление 
зрители приветствовали дружными ап
лодисментами. Интересную произволь
ную комбинацию первого разряда он 
выполнил отлично, получив высокую 
оценку судей — 9,6 балла. Однако в 
работе на снарядах сильнее оказался 
ученик 9-го класса свердловской шко
лы № 9 Виталий Шелин, который и вы
шел победителем в первом разряде— 
86,95 балла. Следует отметить недоста
точную еще подготовку юношей перво

чания гость. — Несомненно, присут
ствие американцев в священной Японии 
может в определенной степени уязвить 
нашу национальную гордость. Подчер
киваю, — гэ.сть поднял указательный 
палец, — может, но не должно. Ты сам 
признаешь, что по отношению к нам, 
то есть к людям, представляющим вели
кую Японию, американцы держатся 
рчень предупредительно. Я бы даже 

.сказал, по-приятельски.
— Но суют свой нос всюду! — гневно 

сказал Риуси.
Гэ.сть с неудовольствием поморщился.
— Ты стал очень нервным, мой доро

гой Риуси! Не думаю, чтобы это было 
полезно для твоей службы.

Полковник вновь склонил свою голову 
в знак уважения и уселся рядом с го
стем.

— Так вот, — продолжал прерванную 
мысль собеседник Риуси, — дошли мы 
До того, что американцы относятся к 
нам по-дружески,-Правда ли это? Безу
словно, да! Достаточно присмотреться 
к их деятельности с первой минуты 
прихода в Японию, чтобы понять. Пос
ле окончания войны они перестали ви
деть в нас своих врагов. Пэ,лагаю, что 
ты читаешь американские газеты. Ну, 
так в них можно часто, встретить статьи 
рассудительных американских полити
ков. В свете послевоенных событий ста
новится все яснее и тот факт, что, Со
единенные Штаты совершили непопра
вимую ошибку, выступив в последней 
войне против Германии и нас.

Полковник кивнул головой в знак со
гласия с мнением своего высокого го
стя.

— Ну, вот видишь! — усмехнулся со
беседник. — Нужно только рассуждать 
логично.;. В данный момент Япония яв
ляется единственным местэ.м в Азии, 
где американцы чувствуют себя относи
тельно уверенно. Подчеркиваю, — отно
сительно. В наших ли интересах осла
бить их позиции? Нет, пусть нас бере
жет бессмертный Будда от этого шага! 
Их проигрыш означает наше поражение. 
Ясно? Посмотри на город...—гость про
тянул руку к окну, из-за которого до
летал шум большого города. — Все 
там кипит, как в котле. Мы, дорогой 
Риуси, — гость склонился к уху пол
ковника и закончил шопотом, — сидим 
на бочке с порохом..’. Да, да!

Он помолчал, поглядел в окнд и, 
презрительно скривив тонкие, бледные 
губы, продолжал:

— Этот проклятый сбрэд не хочет со
гласиться с тем, что, несмотря на воен
ное поражение, в Японии ничего не из
менилось, что у кормила правления 
стоим все-таки мы, а не люди с улицы... 
И тут мы должны помнить, что только 
благодаря американцам наши старин
ные обычаи и порядки не о,казались 
втоптанными в грязь теми... с улицы. 
Поэтому-то мы, собственно, и благо
дарны американцам за то, что, несмотря 
на поражение в войне, основа нашей 
жизни, — гость указал пальцем снача
ла на себя, потом на полковника,—и 
власть императора не потерпели пора
жения. Понимаешь?

•— Да, господин генерал! — почти
тельно ответил Риуси.

Республиканские гиспастические 
соревнования школьников

го разряда, так как ни один из них не 
смог набрать требуемой для присвое
ния разряда нормы — 90 баллов.

Лучше подготовленными оказались 
девушки-перворазрядницы. Из 14 чело
век 10 выполнили норму первого 
разряда. Лучшего результата по сумме 
обязательной и произвольной програм
мы добилась Л. Карандашова (Удмурт
ская АССР) — 90,15 балла при норме 
на разряд 80 баллов. На втором месте— 
Г. Лаврова (Кемеровская область), 
на третьем—тринадцатилетняя Валя Ое- 
ребрякэва (Омск). Свердловчанка Т. Со
мова заняла четвертое место.

В итоге борьбы за первенство в 
третьем разряде на первое место вы
шел Ю. Аристархов (Башкирская 
АССР)—55,1 балла, на втором месте— 
Н. Привалов (Удмуртская АССР),

— Поэтому ты не должен, дорогой 
Риуси, так сердиться на американцев. 
Помни, если бы не они, кто знает: мог
ло случиться и так, что вместо этого 
кабинета сидел бы ты в однэ.й из тю
ремных камер.;. А сны о могуществе и 
величии, — добавил генерал после ми
нутного раздумья, — могут исполниться 
только при поддержке наших новых 
друзей—американцев. Не забывай, что 
их с нами связывает одна и та же 
опасность. Не время сейчас ссориться и 
спорить — этому не должно быть места 
между ними и нами. Ты ведь хорошо 
знаешь, что нашему миру грозит ги
бель _  ее готовят нам те, которые се
годня еще только кричат на улицах, но 
завтра могут перейти к действиям. Ре
волюция, дорогой Риуси, — запомни 
это, —г страшная, неумолимая сила! Я 
столкнулся с ней первый раз еще в 1918 
году, когда командовал одним из на
ших отрядов в Сибири, но до сих пор 
помню ее страшное дыхание...

На столе трижды прозвенел звонок- 
сигнал, что адъютант хочет сообщить 
о деле, не терпящем отлагательств. 
Полковник извинился перед высоким 
гостем, подошел к столу и нажал кноп
ку. Двери отворились, и вошел адъю
тант.

— Докладываю, господин полковник: 
от капитана Ямагиси из пятого округа 
доставлен срочный пакет о сегодняш
них событиях.

— Оставьте!
Адъютант вышел. Полковник взял ли

сток и поднес к самым глазам: он был 
близорук, но не пользовался очками.

— Ну, что там слышно? — спросил 
генерал.

Полковник перестал читать.
— Ничего особенного, господин гене

рал. Разогнана демонстрация на Им
ператорской площади. Есть убитые. За
держан руководитель демэдстрации. Да. 
питан Ямагиси — один из самых спо
собных офицеров полиции. Он времени 
попусту не тратит.

Гость, которого Риуси все время назы
вал генералом, несмотря на его штат
ский костюм, встал с кресла и через 
плечо Риуси заглянул в рапорт. Апо
плексическое лицо генерала выразило 
удовлетворение. Он дочитал рапорт до 
конца, удивленно поднял брови и потер 
лоб, словно вспоминая что-то давно, про
шедшее и уже забытое.

— Фукуда? — вслух удивился он. — 
Фукуда.:. Я, кажется, j-де-то слышал 
эту фамилию. Сейчас... сейчас... Не мо
гу себе представить, где я слышал эту 
фамилию, но... это, было связано навер. 
ное с каким-нибудь любопытным, очень 
любопытным случаем... Фукуда.;. Фуку
да... бактерии... — и вдруг, словно его 
ударил электрический ток, дернулся 
всем телом и бросился к удивленному 
полковнику. — Немедленно связывайся 
с полковником Кроосби! Штаб амери
канских войск! Быстрей, Виуси!.; Нако
нец-то, я его нашел! — прорычал ге
нерал.

Перевод с польского 
Я. НЕМЧИНСКОГО.

(Продолжение следует)

третье и четвертое места поделили А. 
Меньшиков (Курганская область) и А. 
Медведев (Омск).

Командное первенство по гимнастике 
завоевали школьники Омска, на вто
ром месте—команда Кемеровской обла
сти, на третьем — Новосибирска. 
Команда Свердловска заняла четвертое 
место, а Свердловской области — де
вятое место. >

После окончания соревнований побе
дителям были вручены Почетные грамо
ты республиканского комитета по де
лам физкультуры и спорта и ценные 
подарки. Победители первенства при
мут участие в финальных соревнова
ниях на первенство РСФСР по гимна
стике.

Р. ЩЕРБАКОВ, судья 
1-й категории по гимнастике.

Великая Северная экспедиция 1733—1743 гг.
5 очков
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Определите правильно слова, описан
ные в задаче, замените цифры соответ
ствующими буквами в рамке, обрамляю
щей судно, и прочитайте фамилии коман
дира и помощника командира. Великой 
Северной экспедиции, а также фамилии 
командиров отрядов экспедиции.

1, 2, 3, 4, 5, 6, — полуостров; впервые 
исследованный и описанный Великой Се
верной экспедицией. 7, 8, 9, 10, 11, 12- 
название дубель-шлюпки, входившей в 
состав Великой Северной экспедиции.

1
ПРОВЕРЬ СВОИ ОТВЕТЫ

В № 33. Головоломка. «На зеркало 
неча пенять, коли рожа крива». Эпи
граф к «Ревизору» Н. В. Гоголя.

Подумай и ответь! 1. Белый цвет 
представляет собой смесь семи различ
ных цветов спектра. 2. ПЬтому что желе
зо, нагретое до 800°, совершенно не на
магничивается. 3. Птица—клест. При
страстие к смолистым семенам хвойных 
деревьев отражается так на организме, 
что тело старой птицы пропитывается 
смолой. 4. В западной части озера Бал
хаш вода пресная, а в восточной — со
леная. 5. На экваторе тела легче. Но и 
судно, и вода, в которой оно плавает, 
стали одинаково легче, от чего водоиз
мещение судна останется то же, что и 
на севере. 6. На автомашине, пробегаю- 

СВЕРДЛОВСКАЯ КОНТОРА ГЛАВКИНОПРОКАТА
31 марта

ВЫПУСКАЕТ НА ЭКРАНЫ КИНОТЕАТРОВ 
НОВЫЙ ЦВЕТНОЙ ХУДОЖЕСТВЕННО-ДОКУМЕНТАЛЬНЫЙ ФИЛЬМ

МЫ ЗА МИР
О ТРЕТЬЕМ ВСЕМИРНОМ ФЕСТИВАЛЕ МОЛОДЕЖИ

И СТУДЕНТОВ В БЕРЛИНЕ.
Художественный руководитель и главный режиссер Иван ПЫРЬЕВ. 

Главный режиссер «ДЕФА» Иорис ИВЕНС.
| Производство ордена Ленина киностудии «МОСФИЛЬМ» и студии «ДЕФА», 

Москва — Берлин, 1951 год.

13 14, 15, 16, 17, 18 — лицо, проводя* 
щее суда. 19, 20, 21, 22, 23, 24. 25 — 
река, впадающая в Хатангский залив. 
26. 27, 28, 29, 30, 31, 32, 33 — часть 
водного, пространства, годная для -про-’ 
хождения судов. 34, 35, 36, 37 — мел
кое места у реки. 38, 39 — страна света 
40, 41, 42, 43 — густой лес. 44, 45, 46, 
47, 48—длинный шест, употребляемый 
для управления упряжными оленями. 
49 — буква русского алфавита.

А. МАРИНИН.

шей более 200 км. в час. (33 метра • 
секунду), уже на 83-й и более широте 
вполне возможно перегнать землю в ее 
суточном вращении во,круг оси. 7. Чело
век попадет не на северный географи
ческий полюс, а на северный магнитный 
полюс, который находится на острове 
Самерсет, расположенный на северной 
оконечности Северной Америки. 8. Скат, 
электрический сом и электрический угорь 
способны вырабатывать в своем теле 
электричество. Электрический заряд бы
вает настолько мощным, что может 
убить человека или крупное животное. 
9. Из известняков, образовавших ста
лактиты и сталагмиты в пещере. 10. Не
большой архипелаг островов, лежащий 
в Индийском океане, у берегов юго- 
восточной части Аравии.

Редактор Н. А. ДАНИЛОВА.
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